



LEITLINIEN

Unsere Schule soll ein Ort sein, an dem sich unsere Schülerinnen und Schüler, Lehrkräfte und Eltern wohlfühlen und rücksichtsvoll sowie erfolgreich miteinander arbeiten, lernen und leben.

Im Mittelpunkt steht die persönliche Entwicklung unserer Schülerinnen und Schüler, die Ausbildung ihrer Kompetenzen und ihres verantwortungsbewussten Umgangs mit sich und anderen in der Welt. Wir fördern das Engagement für andere durch vielfältige unterrichtliche Projekte und Aktivitäten.

Leitprinzip pädagogischen Handelns ist es, das Interesse an lebenslangem Lernen zu wecken und zu erhalten. Dem dient der Anspruch, dass der Unterricht möglichst lebensnah und an der Wirklichkeit orientiert sein soll. Aus diesem Grund arbeiten wir mit vielen außerschulischen Institutionen zusammen. Methodenkenntnisse, Arbeitstechniken und auch neue Technologien sind Teil unseres Unterrichts. Durch die Vielfalt an Unterrichtsmethoden wollen wir individuelle Leistungsförderung ermöglichen. Von unseren Schülerinnen und Schülern erwarten wir, dass sie sich auf die Anforderungen der Schule einlassen, und unterstützen sie dabei.

ARCHITEKTUR UND LAGE

Ein modernes Hauptgebäude, ein Erweiterungsbau mit 10 Klassenräumen und ein neuer, großzügiger Anbau mit vier Klassenräumen sowie einem großen Multifunktionsraum stehen zur Verfügung. Gut ausgestattete Sportanlagen, Fach- und Computerräume sowie vielfältige Arbeits- und Kommunikationsbereiche bieten neben der Mensa unseren Schülerinnen und Schülern gute Bedingungen für eine erfolgreiche Schulzeit.

**»Verantwortung zu tragen,
das wurde uns nicht gepredigt,
das ergab sich einfach
in der Gemeinschaft.«**

Kindheit in Ostpreußen, 1991

Marion Gräfin Dönhoff (1909–2002)

Marion Dönhoff

Marion-Dönhoff-Gymnasium Mölln



Auf dem Schulberg 1
23879 Mölln

Tel.: 04542 / 83 88-0
www.mdgmoelln.de

Marion-Doenhoff-Gymnasium.Moelln@Schule.LandSH.de

Fax: 04542 / 83 88-88

Musikfachschaft:

Désirée Buxel-Krohn
privat: 04542-830978

Benjamin Lütke
privat: 038875-22397

Martina Brüggemann
privat: 04542-827318

Beate Krüger
privat: 0451-5049424

Marion Dönhoff

Marion-Dönhoff-Gymnasium Mölln



BLÄSER- UND MUSIKKLASSEN





WAS IST EINE BLÄSERKLASSE?

Eine Bläserklasse ist ein auf zwei Jahre angelegter Klassenmusizierkurs im normalen Musikunterricht der Jahrgänge 5 und 6, in dem alle Schülerinnen und Schüler zeitgleich und gemeinsam ein neues Orchesterblasinstrument erlernen, wenn möglich das ihrer Wahl. Vorkenntnisse sind dafür nicht erforderlich.

ES GIBT GUTE GRÜNDE, IHR KIND IN DER BLÄSERKLASSE ANZUMELDEN

Das Erlernen eines Orchesterinstruments in der Großgruppe sowie die Teilnahme an Konzerten und Auftritten schaffen eine hohe Motivation. Die Klassen- und Orchestergemeinschaft hat neben den musikalischen vor allem auch soziale Lerneffekte. Das Musizieren in der Klasse sowie das Handeln in der Gemeinschaft verfolgen soziale Ziele wie Teamfähigkeit, Einfühlungsvermögen und gegenseitige Rücksichtnahme. Zusätzlich können durch das regelmäßige Spielen eines Instrumentes die Konzentrations- und Lernfähigkeiten gesteigert und durch die gemeinsame Arbeit an einem Klassenziel die Lernleistungen verbessert werden.

WIE VIEL UNTERRICHT WIRD ANGEBOTEN?

Die Schülerinnen und Schüler lernen wöchentlich in zwei 60-minütigen Unterrichtsstunden mit den Musikinstrumenten. Darüber hinaus werden sie in einer zusätzlichen Stunde entsprechend ihrer Instrumente in Gruppen aus maximal sieben Teilnehmern zusammengefasst und von einem für das jeweilige Instrument ausgebildeten Musiklehrer der Kreismusikschule Herzogtum Lauenburg unterrichtet. Je nach finanziell zur Verfügung stehenden Mitteln dauert diese Stunde 40-50 Minuten.

WIE HOCH SIND DIE MONATLICHEN KOSTEN?

Die Kosten für die Teilnahme Ihres Kindes an der Bläserklasse belaufen sich auf 38,- EUR pro Monat. Darin inbegriffen sind das Mieten des Instrumentes, Versicherungsbeiträge für das Instrument und der Kreismusikschulunterricht. Der Beitrag ist für 12 Monate im Jahr zu zahlen. Bei einem finanziellen Förderungsbedarf sprechen Sie die Lehrerinnen und Lehrer der Musikfachschaft des Marion-Dönhoff-Gymnasiums Mölln an. Sie können Ihnen entsprechende Kontakte wie unter anderem zum „Förderverein Bläserklasse“ vermitteln.

WO KANN MEIN KIND NACH DEN ZWEI JAHREN WEITER MUSIZIEREN?

Ab der 7. Klasse ist der Musikzweig quer durch alle Jahrgänge an Weihnachts- und Sommerkonzerten, an Musicalaufführungen sowie an diversen anderen Veranstaltungen beteiligt und gestaltet so unsere lebendige Schule mit. Darüber hinaus bietet das Marion-Dönhoff-Gymnasium für Bläser zwei Arbeitsgemeinschaften an:

1. eine Schülercombo, die Little Brass Company (LBC) und
2. eine Bigband, die Big Brass Company (BBC) bestehend aus Schülerinnen und Schülern, sowie aus Eltern, Lehrkräften und Ehemaligen.

WIE KANN ICH MEIN KIND ANMELDEN?

Nach der Informationsveranstaltung für Interessenten der zukünftigen 5. Klassen zu Beginn des 2. Schulhalbjahres findet zeitnah ein Bläserklassen-Infotag zum Ausprobieren der Instrumente statt. Die Anmeldung erfolgt dann im Sekretariat mit Abgabe der vollständigen Anmeldeunterlagen und des Instrumentenwahlzettels.

